

## México, D. F., a 29 de octubre 2015 INAI/171/15

## INAI FIRMA CONVENIO DE DATOS ABIERTOS CON GOBIERNOS ESTATALES, MUNICIPALES Y FEDERAL

- En el marco de la Cumbre Global de la Alianza para el Gobierno Abierto, lo suscribieron la comisionada presidente del INAI, Ximena Puente de la Mora, el titular de la Función Pública, Virgilio Andrade; y el presidente de la Conago, Eruviel Ávila
- El INAI refrenda su compromiso para trabajar de cerca con los estados para que se hagan realidad las disposiciones de la reforma constitucional en transparencia, afirmó Puente de la Mora

En el marco de la Cumbre Global de la Alianza para el Gobierno Abierto México 2015, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) firmó con gobiernos de los tres órdenes –federal, estatal y municipal- un convenio de colaboración de datos abiertos.

El convenio propicia el compromiso de impulsar una política de gobierno abierto, la transparencia gubernamental y estrategias y herramientas de datos abiertos para que los ciudadanos estén mejor informados y se involucren en la toma de decisiones.

Fue signado por la comisionada presidente del INAI, Ximena Puente de la Mora; el secretario de la Función Pública, Virgilio Andrade Martínez; el presidente en turno de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), el gobernador del Estado de México Eruviel Ávila Villegas; el presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), Eduardo Sojo, así como alcaldes de distintos municipios del país.

"El acuerdo que se firma es un compromiso concreto con una política de datos abiertos. Desde ahora se asumen obligaciones que marca la Ley General de Transparencia y contribuye a empoderar sobre todo a la sociedad. Una sociedad empoderada ayuda a tener un mejor gobierno; y un mejor gobierno es aquel que empodera a la sociedad", afirmó Puente de la Mora.

Subrayó que el INAI refrenda su compromiso para trabajar de cerca con todas las entidades federativas para que se hagan realidad las disposiciones contenidas en la reforma constitucional en transparencia y la Ley General en la materia.

Dijo que el desempeño de los gobiernos es tema central a nivel mundial. "Estamos conscientes de que esta revolución de los datos tiene el potencial de ser una revolución para la igualdad. Entre más información proporcionemos a la población, vamos a propiciar estándares para lograr sociedades igualitarias y cada vez mejor informadas", agregó.

Reiteró que la transparencia en México es un tema de Estado y que lograr el empoderamiento de los ciudadanos permitirá tomar mejores decisiones, para que la sociedad mexicana tenga instituciones más confiables y se establezca un vínculo de colaboración y una comunicación diferente, estrecha y cercana con las autoridades.

En ceremonia llevada a cabo en el Palacio de Minería, sede de la Cumbre Global de la Alianza para el Gobierno Abierto México 2015, el secretario de la Función Pública aseguró que se abre una nueva era del pacto federal de gobierno abierto, en la que los distintos órdenes de gobierno abren y comparten información con los ciudadanos a través de una plataforma común.

El Estado se ejerce poniendo los datos en manos de la sociedad y solamente así los ciudadanos toman decisiones adecuadas, añadió.

Por su parte, el presidente en turno de la Conago dijo que el compromiso de la Conferencia es impulsar políticas de gobierno abierto a nivel subnacional, porque lo menos que pueden hacer los gobiernos locales es transparentar sus acciones, rendir cuentas y combatir la corrupción.

El convenio fue firmado también por los gobernadores de Morelos y Jalisco, Graco Ramírez y Aristóteles Sandoval, respectivamente; por Salomón Chertorivski, secretario de Desarrollo Económico del Gobierno del Distrito Federal en representación de Miguel Ángel Mancera; y Alejandra Lagunes, coordinadora de Estrategia Digital Nacional de la Presidencia de la República.

Además por representantes de los estados de Chihuahua, Baja California, Coahuila, Veracruz, Guanajuato; y de municipios como Xalapa, Ciudad Victoria, Reynosa, Juárez, Puebla y Torreón.